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新 年 をむかえて  ～ 一 科 学 者 として発 言 する～

アメリカの国立研究評議会に依頼された科学者が作成 した “Beyond the mlecular frontier"と い う報告

書がある。科学の進むべき方向や社会の要請から、化学や化学工学がこれから取 り組むべき課題がまとめら

れている。 日本には数年ごとに作られる科学技術基本計画というものがあるが、総理大臣が議長で閣僚が過

半数を占める総合科学技術・イノベーション会議が策定する「基本計画」と違い、研究者がまとめたもので

ある。

化学・化学工業というと新 しい化合物を合成 したり、医薬品を開発 したりというイメージがあるが、この

報告でも「人間の生活に役立つ材料やデバイスを開発する」「現在治療できない病気を治す医薬品や治療法

を開発する」「大気・海洋など地球の複雑な化学を理解 して環境悪化を防ぐ対策を創出する」など 13項 目が

「挑戦」としてあげられている。この 「挑戦」のなかに「国土と個人の安全」に関する課題があり、そこで

化学・バイオテロの脅威をいち早く察知する高感度のセンサーの開発などと並んで、戦闘車両に使える軽 く

て頑丈な新 しい素材の開発など軍事的な研究課題もあげられている。国防省や軍からの研究費が流れ込んで

いるアメリカと日本の違い改めて認識 させ られる。

日本でも、2015年度から始まった安全保障技術研究推進制度が、2017年度には 110億円へと急増 し一部

の大学研究者も取 り込まれている。学術会議は「安全保障と学術に関する検討委員会」における議論をもと

に 2017年 3月 に声明で「軍事予算」を拒否する立場を明確にしている。過去に研究者が軍の予算で研究を

おこなったことに対する反省から大部分の研究者はこの声明を支持 しているが、同じように過去の戦争で多

くの犠牲者を出したことへの反省から生まれた憲法 9条が大きな後ろ盾になっていることは間違いない。

(樫野台 Ⅲ)
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'9日

(土)西区民センター2階 第3会議室   14時～16時  (参加費300円 )

「トランプ政権下のアメリカ」

神戸市外国語大学名誉教授 大塚秀之さん(西区在住) ※詳し<はチラシをご覧下さい

● 12周年のつどい 3月 10日 (日 )講 )寅 中村宏臣医師  西区なでしこホールにて
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● 2■ 9日 (土) 西区民センター2階第6会議室

「宗教者が語る平和と9条」 西神教会

14時～16時  (参加費 300円 )

弓矢牧師
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★漁回措 2■ 7日 (1金)   ]|:00～ 17:00
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「居洒屋9条」の意年会を開催しました I

噛 像 :8」 ′ヾッシング～その発信源の背後に何が

‖gSテレと'`D卜
・
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12月 11日 、西神中央広場にある

「ほつこり庵」で忘年会を開催しま

した。初参加の 2人 を含めてこの催

しとしては過去最多の 22人の参加

となりました。この店での開催は 2

回目ですが、貸し切りで使わせてい

ただき、他の客に遠慮せずに飲み会

が出来る良い環境です。店側で冬場

に嬉しいおでんセット、巻き寿司な

ど盛 り沢山の料理と飲み放題の生

ビール、それに越乃寒梅などの日本

酒も用意されていました。

幹事の開会あいさつ、Yさ んの乾

杯の音頭で忘年会がスタート。胃袋

が一定満たされた頃に、司会者の指

名により、初参加のお二人から挨拶

を受け、その後 Kさ んのギター伴奏

に合わせて、参加者世代が青春時代

に歌つた曲を、大きな声を出して合

唱しました。途中で Mさ んのマジッ

クショーが行われ、その見事な手品

さばきに拍手喝采。今回は参加者が

多かつたので、全員の自己紹介がで

きず、司会者からの参加者のお名前

の紹介で済ましました。店の外を眺

めるとクリスマスツリーのイルミネ

ーションが美しくともっていて、 I

さんのリードで「ホワイトロクリスマ

ス」の歌を皆で歌い、クリスマスム

ー ドの雰囲気に浸ることが出来ま

した。締めは来年に向けての決意を

込めて「がんばろう」の合唱でお開

きとなりました。今回不参加の方

も、次回の参加をお待ちしていま
瑚ト

,。

誰 も責任 を と らず に連 打 され 、特定の個 人

に攻 撃 を呼 び掛 ける呼 び水 とな つて い るか

に見 える、ハ
｀`
ッシングの背後 にあるもの は何 な

のか 。その正体 を探 つてゆ く。

性暴力やセクシュアルハラスメント被害の研究 (慰安婦聞

題も)|こ 取 り組んでいる大阪大学の牟田和恵教授

|ま論文発表後、誹講中傷のツイートが相次いだ。研究

に対 して支給される「科研費」 |こ ついて、自民党

衆議院議員の杉圏水脈が「慰安婦問題」等反圏活

動の研究に「なぜ税金を投 じているのか」の発言

がハ
゛
ッシング の呼び水となつた。

法政大の上西充子教授 |ま裁量労働制を巡 り、安

倍首相が「裁量労働制で1動 く方の労働時間の長さ

は一般労働者よりも短しヽというデータもある」。

このデータの不備を指摘 した。上西教授 |ま安倍政

権と敵対する学者とみなされ、自民党衆議院議員

の橋本岳が噛みつきハ
｀`
ッシングが激 しくなつた。

上西氏は闇僚や官僚の答弁の論点ず らしやはぐら

か しを「ご飯論法」と名付け、さらに「国会ハ
°
ブ

リックヒ
゛
ューイング」 (衡頭で国会中継を観てもらう)活

動を通 じ、不誠実な政府答弁が横行する国会審議

を広 く世間に知らしめる活動をしている。

バッシング～その発信源の背後には、一部の政

治家、保守系ツイッター「CatNA」 (4万人フォロー)、 フ
゛
ログ

「余命三年時事 日記」、ヘイトヒ
゛
デネスがお金になる

「月刊 Hanada」 (6万 部/月 の花田編集長は朝 日

新聞を標的)保 守 系出版社 「青林堂」月刊デ

ャハ
°
ニス

゛
ム (若 者をターゲットにマンがに力を入れてい

る)等 。また、この番組は放送前か らネットで標的

にされた。その中でおよそ 2分に 1回 ひたす らリッ

イート投稿するアカウントも複数存在 した、「ボット」 (自 動

拡散ソフト)の利用が強 く疑われる。つまり限られた

人物による大量拡散と思われる。

12月 17轟 (翻 )深夜 0:50神 1:50 放還分

2019年 1月 発行 :西神ニュータウン 9条の会

〔連絡先]TEL 090-3359-0776(大 西)

〔HP〕 0e as

公式 HP更新 しまし

た。毎月充実のエッ

セイ ♪ 「西神 9

条」で検索してね。

今年もよろしくね。
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いつせい地方選挙と 9条
4年に一度のいつせい地海選挙、ここ

西神三ュータウンでは4月 7日投票で、

兵庫県議会議員選挙、神戸市議会議員

選挙がおこなわれます。区役所が移転してくる、区民センター(大ホール)と図書館も新築移転されるなど、

今後の4年間でニュータウンも大きく変わります。そうした、私たちの暮らしに関わる市会議員や県会議員

の選挙は、安倍首相が執念を燃やして進めようとしている9条改憲にどう影響するのでしょうか?

地域の問題と、国の問題、一見関連はなさそうですが、そうではありません。この地方選挙で自民・公明、

維新など改憲勢力が主曽えるようなことがあれば、夏の参議院選挙で三分の三以上を獲得する]tl`みをつ|す

てしまいます。逆に野党勢力が前進すれば、一人区で統一候補で勝利する展望が開|す、改憲の野望を打ち

砕くことができます。参議院選挙など国政選挙をたたかう上で、住民と太いパイプを持つ地方議員はとて

も大切な戦力となるからです。

声をかわしたこともない国会議員とちがって、あいさつもする、つきあいもある、個人的にも知つている

市会議員から頼まれれば、断りに<いものです。でも9条を守るなら、きっばりと態度

を示しましょう。私は9条を守ってくれる人を支持する、と。

そして、必ず投票に行きましょう。     (美 賀多台 丁 K)
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● 2月 9日 (土) 総会と 2月例会 (講演会)  ※詳しくはチラシをご覧下さい

西区民センター2階第 6会議室  *総 会 13時～

*講 )寅会 14時～¬6時  (参加費 300円 )

<講演 > 「宗教者が語る平和と九条」 西神教会 弓矢健児牧師

● 12周年のつどい 3月 10日 (日) .※詳しくはチラシをご覧下さい

西区民センターなでしこホーリじ  開場 138寺  開演 13時 30分

<請演 >  「平和続けと祈る朝夕」 中村宏臣医師 (西神中央 中村医院)

4cf_Now,(イ千)の日行動 あなたもご参加を r
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ひうイアン・メイ (Qucen)さ ん

ローう (モ デル)さんたちも賛同・呼びかけ

1日 19日 「 トランプ政権下のアメ|:力 」

大塚秀之神戸外大名誉教授

2019年 2月 発行 :西神ニュータウン 9条の会

〔連絡先〕TEL 090-3359-0776(大 西 )

tHP] httn :/1www. ne. ip /as ahi/seishin/givonoka-i

公式 HP更新 しまし

た。毎月充実のエッ

セイ ♪  「西神 9

条」で検索 してね。

今年もよろしくね。

県民投票まで辺野古の埋め立てを止め

るよう米政府への請願署名―それが 1月

15日 で20万を超えた。署名開始から

30日 以内に 10万を超えると米政府は

内容を検討して、60日 以内に何らかの

回答をしなければならない。

タレントの日―ラ (28歳 )が「みんな

で美しい沖縄を !…ホワイ トハウスに届

けよう」は大きな反響で、2日間で4万

人を超える署名が増えたと言われてい

る。

世界中に広がリブライアン ロメイ、坂

本龍一、ラサール石井、作家の平野啓―

郎等々へと、そして、現在、歴代 5位の

21万筆越に達している。

ところが、沖縄の声を無視して安倍政

権は埋め立てを強行し、事もあろうに安

倍首相は、「あそこのサンゴは移植されて

しヽる」とNHK日曜討論でウソ発言まで

して、沖縄無視を続けている。

署名は今も広がり、私たち市民の声が、

米大統領を動かす、壮大な、歴史自

を挙げている。

この声を、憲法改悪阻上の

整」腱」」鶴圏謹西■ヨ量壼EttL…塾饉量壁量 菫聾 L

轟在土砂が投入されている区城ではサンゴの移檀

は行われていない。埋め立て海餞全体で約7万 4千

群体の移植が必要で、経わっているのは剛の医崚の

鬱群体のみだ。もう一つの問麗|ま爾違いとの指摘も

批模もなしヽまま公共の電波でそのまま轟れたこと,

だ。     1月 9日 職球新報より

大塚先生は先ず、薬物漬 !ナで若者の

死亡率や自殺が溢れ平均寿命が低下の

一途を辿る「病める米国」、取分けトラ

ンプ氏を押し上げたrust belt(赤 錆工

業地帯、五大湖周辺都市)の実態に追っ

ていきました。民主党も組合も白人労

働者の不満を提え切れず、かつてオバ

マ氏に変革を求め支持した自人層が、

メイク   ア メ リ カ   ホワイ ト   グ レイ ト

`` Make   America ( White )  Great

Againl''と の言葉に昔の白人の栄光を

見たのです。経済は順調とは言え格差

は開くばかり。歴史的に学歴の低い立

場に置かれた黒人やヒスパニック (移

民系)の賃金は最低クラスですが、特

に2008年のリーマンショック後はプア

ホワイ トと呼ばれる白人の路上生活者

も目立つようになりました。一つの救

いは昨年の中間選挙で女性や若者の当

選者が過去最高だったこと。若者や Me

丁oo運動の女性支持も相まつて、民主党

内でも民主社会主義者を名のるバーニ

ー・サンダース派のオカシオ・コルテ

スやリー・カーター、初のイスラム教

徒の女性議員等が勝利しました。彼ら

の掲げる民主社会主義と|ま ヨーロッパ

では当たり前の教育費や医療費無料 =

格差是正で、日本にも通じることです。

「職種・人種の違いを超えた公平な社

会をどう創っていくのか」といつた課

題を豊富な資料と映像で熱く分析・解

説頂き、時間が足りない程でした。

(25名参加) (文責 :市原)
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日本国憲法前文には国民が主権者であると宣言され、国民は国会における代表者を通じて行動し、国政上

の権力は代表者が行使すると詠われているが、経済的に恵まれなければ選挙に立候補もできず、選挙に立候

f開 90議 員 は 、 親 の 地 竪 a↑目胸 レノこ_巴 議 員 ″1眉
え 、 巳 表 1し幻

1進
む 。 伎 票 平 困iノリ・5:こ 卜lプ つ イし/こ ′Jl、 右 百 の

政治離れは久し<70年 安保時代の若者と比べ、街頭で日本の若者が政治意志を表明する機会は少なくなつた。

憲法上、国民は国会議員を通して国政に参加できるが、一強多弱という政党力学の影響で、国会の政府チェ

ツ プ 欄 目こノυ
｀
饉 卜し、 以 腐 力ひ抜 団 lLし′こ釈 机 ヾ|ょ、 木 卑 墨 瑠 秒 讃 |に反 刈 90仕 氏 の 戸 が 無 祝 Oイ ι統 lプ にい 0,甲

縄県民のように、国民の声はどのようにして、聴かれるのだろう。政権の意向を憾度して宮僚が行動し、国

民の信託を裏切るような話題が報じられたが、アサヒ・バッシングや某公共放送に政権寄り会長が就任以降、

マスコミも権力の監視・批判の役割を避けて通るような風潮が蔓延しているのでは、と危惧を抱<。

民主主義のお手本の国で、社会の分断を作り出し、階層間対立、宗教対立を煽る指導者が現われ、1固人

零 敵 に 益 1走 τ 直 ヽ νヽ 土 土 我 Vノ I田1ビ断 初 巳懺 Iに汲 tA υl●。 し げソ回 ヽ01旺凋
‐
情 左 〃 '進の 、 民 主 主 義 τ 又 え ノこ

由間層が弱体化 lノτ六肝^村会の分断化芥進める商治の重力六|「 対 |′、戸の国が民華‡義国である

ならば、我々ははつきりNOと意志表示しなければならない。  (狩 場台 デモクラ トス)
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3月 10日 (日 )  西区民センターなでしこホー′じ   開演 43時 30分

<講演>  「平和続けと祈る朝夕」 中村宏臣医師 (西神中央 中村医院)

まわりの方たちに、お誘いの声か|すをお願いします !

● 4月 20日 (土)4月例会

四 墜 氏 ビノ γ
~ 

∠順 弟 0=硼 l埜に し    ～ 肉 合 不 走 ～
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兵重書 i暗難   14時開会 15時か弓パレード

神戸 0東遊園地にて  司会 ′」ヽ山乃里子さん

<ゲスト> 落含恵子さん  <演奏> 川□真弓さん
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決 してあきらめない沖縄の

パワーはさすがですねえ～。

公式 HP更新 しました。

毎月充実のエッセイ♪ 「西

神 9条」で検索してね。

2019年 3月 発行 :西神ニュータウン 9条の会

〔連絡先〕TEL 090-3359-0776(大 西)

〔HP〕 /asne

感動と元気なもらつた 3日 間 !

うなごえ祭典 ♪も

うたごえ運動創立 70周年記念祭典 “い

のちをうたおう Iこ ころをつなごう !"

が、1月 18日 ～20日 の 3日 間、東京を中

心とした会場で開催 されました。全国から

集まつた参加者は延べ 2万人。

その内容は、出演者の質の高い演奏で観

客を魅了した特別記念音楽会、全国から選

出された合唱団のコンクール形式による

合唱発表会、1万人が歌い交わ したメイン

企画の 2つのフェスタなど。

スローガンの「うたごえは生きる力」「う

たはたたかいとともに」「うたごえは平和

の力」を体現 した 70周年にふさわ しい祭

典となりました。

さて、次回は今秋 11月 29日 ～12月 1

日に京都で開催されます。この機会に、う

たの力、声をあわせ心をつな ぐ感動を、ぜ

ひ体験 してみて ください。

きっと前へ進む元気をもらえること間

違いなしですよ :

(西神 N丁 9条の会の HPに も少 し詳 し

い投稿を載せてもらつています。よかつた

らご覧 ください。2月 号 )

(竹の台 ゆきうさぎ)

宗教者が橿る平和と九条

2月 9日 の例会

2月 9日 の講演会で、西神教会の弓矢

健児牧師にお話ししていただきました。

牧師は、キリス ト者平和ネット運営委

員など多岐に渡りご活躍されています。

「命の尊厳と基本的人権を守る」視点

こそ「平和の問題」を考えるときの土台

であり、宗教者にとつても大切な課題で

あるといわれています。

このことについて、聖書の “みことば"

や日本国憲法を基に、次のようなことを

わかりやすく、また熱く語られました。

真の平和を実現していくため、直接的

暴力 (戦争)・ 構造的暴力 (貧困、差別、

搾取)のない状態にすることに真剣に取

り組み、一人一人が互いに愛し合い、努

力をすることが大切である。

今、私たちにできることは、身近な家

族や隣人と平和な関係を築き、勇気をも

つて戦争に反対し、憲法 9条を守れ の

声を上げることが必要である。

憲法 9条の「戦争放棄と平和の誓い」

は、聖書が約束している終末的平和と同

一線上にある。

キング牧師が「I have a dream」 と言

って、希望持つて前進したように、私た

ちも確かな希望をもつて平和を実現する

ため前進して行こうと結ばれました。

″

口埋立てて何の平和か黄ずいせん

“小づかいを 70才に渡す姉

ジヨ 旬
現妻

骨歩

3月 から「川柳欄」開店します。

壁塁ntta19⊆童L上 に投稿お待ちし

ております。

ゝ
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辺 野 古 を 訪 れ て

重度の花粉症のために、毎年、花粉ピーク期には沖縄に避難しますが、今年は足を延ばして辺野古

を訪れました。キヤンプロシュワブ前で粘り強く抗議活動をしている皆さんに手を合わせながら、初

夏の趣の晴れ渡つた辺野古漁港よリフエンス越しに埋立現場を臨みました。そこには、投票で示され

た県民の意思などどこ吹く風、重機が音を立てて淡々と埋立の進む無機質な光景がありました。

滞在中、喫茶店や居酒屋で市井の生の声を伺いました。「いくら叫んでも結局の所、何も変わらん」
「嘉手納の戦闘機爆音はもう限界。辺野古は先々の事だけど、嘉手納は今の苦痛」「オスプレイも最

初は怖かったけど、もう慣れつこ」「普天間では高しヽ借地料を貰つてる地主もいるし、沖縄振興補助

金もある」「お情けに頼つてていいの ?」「約束の 5年はもう過ぎた。本当に普天間返してくれるの ?」

「広範囲の軟弱地盤、完成などいつのこと?」 「長期化で、お金が余分に落ちるから悪い話ばかりで

はないよ」思い切つて「ヤマ トンチュに言いたいことは?」 と水を向けたところ、「本土でも報道さ

れているの ?」 「火の粉の掛からん所の人に実感はないだろうけど、わしらが悩んでいる中で無関心

|まちょつと寂しいな コ■菫」

いるんな立場や利害が交錯する申、とにかく県民投票

に漕ぎつけ、悩みながらも「辺野古反対」の意思を示し

た沖縄の人々。今度は、本上の我々が間われる番である

ことを痛感しました。沖縄に苦渋を与え続けることに何

兆円もの税金をつぎ込む無慈悲な政権に対して、次の選

挙では、ヤマ トンチュらしい意思表示が求められている

という想いを深めながら帰路につきました。

(竹の台 西元 )

| ‐‐  ・     ]|~「 ―‐  ‐   ‐― .― .=,■ |_・
_ :・ .・ .‐■|■・    ..‐  ・・ .‐ ._■_

口「付度が嘘の始まり

終わりなし」会員

連合兵庫会長賞作品

=「お彼岸に歩きスマホの

僧が来る」骨歩

投稿歓迎
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Acf Now雷 (イ手)の日行動 ぬなた|もご参加を r
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● 4月 20日 (土)4月例会

西区民センター 2階第 3会議室にて 午後 2時～

DVD「憲法と自衛隊」上映と懇談

*詳 しくはチラシをご覧下さい

● 5月 3日 (金・祝)兵 庫憲法集会 神戸 。東遊園地|こて

14時間会 15時からパレード

※ご一緒に参加しましょう !

西神中央駅改本L前集合 12時 30分

☆ 次回憾 目 r日 (ホ) ,0: 17100
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アンケート結果
西神ニュー

"ン

9条の会「12日年記念のつどい」

中

鍛

颯

詩 :安里有生 画 :長谷川義史

小学校 1年生の安里くんの詩に、長谷川さん

の素朴な絵がうまくマッチして平和の大切さ

を訴えている。 Rく ん、Sち ゃんの可愛らし

い朗読もとてもよかつた。

広島・長崎への原爆投下は政治の貧困が招

いた結果であると、強い憤 りをこめて「一本

の鉛筆」「長崎の鐘」から始まった。

「ヨイ トマケの唄」・…上方をしながら子育

てをした母親力は、現在でも残 していかなけ

ればならない大切なものである。当時の映像

に胸が締め付けられた。

ここで憲法について…憲法 9条をそのまま

読めば、自衛隊は違憲に思える。憲法 13条

を読めば、侵略された時に最低限の自衛権 (個

別的自衛権)行使は許されている。安保法制

で集団的自衛権までも認めてしまつた。戦争

を認めない国にしなければならない。

「時」・…時がすべてを流 してしまってはい

けない。戦争を風化させてはいけない。

「仏ゾン河」「イマデン」「見果てぬ夢」・・・

グローバル化が進んでいるように思えるが、

一方で国境がさらに明確化している。

ジョン・レノンは、「想像 してごらん 国なん

て無いんだと みんなが ただ平和に生きて

いるつて」と訴えかけている。

平和が見果てぬ夢とならないように、がん

ばつていかなければならないと結ばれた。

素敵な歌とあたたかい人柄があふれでていた

素晴らしい講演会でした。 (春 日台 M)

え

ほ

ん

の

感

想

参加人数 250名

アンケート回収数 63名 (回収率約 25%)

年齢  70代 29名 、60代 25名 、50代 6名 、

80代 2名 、10代 1名

性別  女性 35名 、男性 26名

地域  西神 30名 、他の西区 10名 、

明石/垂水 4名 、その他神戸 3名

情報入手先 知人 19名 、自宅チラシ 9名 、

掲示 8名 、中村医院 5名 、HPl名

・楽 しく平和が考えられた ・温和な中に強い意

志が感 じられた。  日あたたかい人柄がでていま

した。いつまでもお元気で地域医療に取り組んで

ください。  ・優 しい人柄があふれていました。

(10代女性) 自開業医をなさりながらの平和の

ア ピール に敬服 。一票の大切 さを感 じま し

た。  ・楽 しく和やかでしつかり平和を考える時

間でした。(80代女性) ・平和の想いが詰まっ

た素敵な歌でした。これからも楽 しみにしていま

す。  口最高、もう一度お願いします。・ 冷静で

あたたかい心をいただきました (50代女性 )

歌をとおして憲法を考えるおもしろい企画で し

た。  ・いまの東アジアで平和を訴えるだけで国

を守れるでしょうか、不安です。  ・「教養」の

一言が頭に残 りました。  ・ もつと一緒に歌いた

い。  日九条の意味が分かりずらい。

E沢田研二の「我が窮状」も歌つてください。

・ ヨイ トマケノの歌に涙が滲んできました。

・ 民主主義について話されたことがナイス。

一I II■ |― ■■■1■■‐ ●■:.■ ‐■1  ・ I‐
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2019年 度総会 を開催 しま した

2月 9日西区民センターにて 2019年度西神ニュータウン9条の会総会を開催 しました。2018年度の振 り返り、会計報

告および監査報告があり出席者全員により承認されました。また 2019年度活動方針として昨年来進めてきた

『9条を守 り、地域に根ざした活動をすすめる」ことが確認されました。なお当日は、充分な討議時間がとれ

ませんでしたので 4月 例会において会員の意見交換を行う予定です。 (事務局)大西

2019年 4月 発行 :西神ニュータウン 9条の会

〔HP〕 五並狙:∠:=1璽1墜⊆虫夏聾錘遺二1生QttL量
=2壺

旦ュld壁二 〔連絡先〕TEL 090-3359-0776(大西)
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躍つている場合ではありません

青空に鯉がおよぐ5月 。長い冬が去り、東の間ですが爽やかな一刻です。

その5月 、天皇の交代と来年のオリンピックをひかえて世の中フィーバーしています。

連日テレビや新聞は天皇にまつわる話題で盛りたて、オリンピックではメダル、メダルとはやし

たてます。祭り太鼓の中で、みんないつの間にか <われら日本人 :>日 本、ニッポンと、ちょつ

としたナショナリス トになつて躍つています。

大文夫かな、こんな時こそ油断はできません。満を持していた政権ゾンビが羽ばたきます。いっぱ

いの悪だくみや本丸の憲法改悪を抱えてやつてきます。

ピーヒヤララ、ピーヒヤララ躍つている間に、躍らされている間に森友、加計問題はするりとどこ

かへ飛んでいきます。覆われていきます。これ総理大臣がからんだ “国益"に反する “事件"です。

まだ解決されていないにもかかわらずです。そして、躍らされている最中、夏には参議院選挙です。

衆議院の解散もちらほらです。ゾンビらは知つています。みんなが躍つている今が好機だと。

わたしたちは忘れません。議員の数の力でどれだけ悔しい思いをしてきたか。反対の世論の方が

多いにもかかわらず、数の力でごり押しした重要な法案のなんと多いことか。

もう歯ぎしりはしたくありません。ゾンビ政権とそれに手を貸す政党に数を渡してはなりません。

祭りの後は恐いものです。躍つている場合ではありません。

(狩場台Y口 Y)

例会鰊饒 靱 儡 瘍

Act_Now'(イ千)0日行動 あなたもご参加を I

土霊豊コ曇ミ聾整甕鯉菫藤鍛鞭翻墜二i墨奎菫豊上二Ωコピ
=豊

行動を続壁
=墜

養_すR

● 15月
例 会 勝 あ 嚇 せ ん (前号で日程をお知らせ しましたがとりやめとします。ご了承下さい)

● 6月 冒51日 (土)6月例会 「私のシネマライフ」
神戸映画サークル協議会 長久武司さん

神戸は映画が日本で最初に上陸した地です。講師は地元神戸で

数多くの映画を観、映画サークルに関わつて来られました。

今回、戦争に関わる映画等を通じて、映画の深い意味を語ります。

こ 毒  14:00～ 16:00
ここう  西区民センター 2階第 3会議室  (参加費 300円 )

昴
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静
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★ 次回措 6月 FE(土 ) :心 :00～ ,7300
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「次代の若者に希望な」

「憲法と自衛隊」ⅣD鑑賞と懇議

4日 20日 の例会

改元、皇位継承とマスコミ好みの国家行

事が進む中、一般国民の改憲論議への関心

が薄れているような気がする。

現憲法はアメリカが押しつけた憲法で

あると安倍首相は言うけれど、その反面、

沖縄問題と武器等の購入に際しては、価格

も数量もアメリカ言いなりで購入する人

の好さは納得できない。戦後 73年 も経過

して独立国としての主張を通し地位協定

も平等なものとすべき時が来ている。

アベノミクスも成果を上げているとい

うよりも、ここに来て先行きを不安視する

見方も出てきている。株価のみに依存した

金融政策の破綻と貧富の差がますます拡

大してきている。

外交問題にしてもアメリカー辺倒の政

策が決して良い方向であるとは言えず、ロ

シア外交も就任以来首脳会談を何度も開

催しているが、大した成果もなく北方領土

返還交渉も暗礁に乗り上げている。

森友 自加計問題も置き忘れられた状態

で、ほとんど進展していない。

今、三権分立が崩れ民主主義が大きく後

退している中で、右傾化の流れを止めねば

ならない。地方から改憲阻上の道筋を発し

ない限り、今の国会ではとても出来得ない

ことだ。平和ボケから目を覚まし、新しい

道を進むべき時が来ている。

(美賀多台 M.丁 )

街路沿のさつきが咲き始めた西神の風

物詩、爽やかな五月が訪れました。

4月 の例会「『憲法と自衛隊』DVD上映

と懇談」が行われました。参加者は 19名 。

最初に F憲法と自衛隊」の DVDを鑑賞。

本村草太 (憲法学者 )、 半田滋 (東京新聞

論説委員 :自衛隊 )、 中野晃― (上智大学

教授 :政治学)の判 りやすい解説を交え

ながらの 18分ほどの リアルな映像は、ぜ

ひ皆さんもご鑑賞下さい。(鑑賞希望者は

運営委員へ )

これからの西神ニュータウン 9条の会

の活動について。事務局長か ら総会と会

の現在行つている活動報告の後、殆どの

参加者か ら多様でユニークな意見 日要望

が出され、楽 しい集ま りにな りました。

代表的なモノを記 します。

▽一般の人びとは憲法等にあまり関心

を持っていない▽あま り革新的なことは

出さない方がいい▽文化活動をとうして

つながろう▽音楽家や自治会 との結びつ

きもいる▽原発運動とか他の団体と共闘

も必要等々が出されました。

皆さんか らも会の運動への意見・要望

等をお寄せ ください。   たけし

´

句ジヨ″

口桜散 リアベはアッソーと居直 りぬ

・ラン ドセル 1年生を背負つてる

Heidi

骨歩

neginokai9@yahoo. co. jp [=投稿お待ちしております。

公式 HP更新 しました。

毎月充実のエッセイ♪

「西神 9条」で検索してね。

ど
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2019年 5月 発行 :西神ニュータウン9条の会
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503頭張厨義滋鵡議告に 91■人  会場の東遊園地芝生広場を参加者が埋めました。高校生が読み

上げた集会アピールが素晴らしいという声が多く聞かれました。

■■11・ |  ■「     みなさんは、 ドイツの ドレスデンという街を知つていますか。その街は、

第二次世界大戦が終わろうとする 1945年 2月 にアメリカやイギリスを中心とする連合軍の猛爆撃を受け一

夜にして廃墟と化し、多くの市民、子どもたちが殺されました。戦争を始める前の ドイツは世界で有数の軍

事力を備えとしてもつていた国でした。いつしか、「備え」が「備え」でなくなり、他の国を攻撃するため

の「道具」に変わってしまい、最後は守るべき自分の国を廃墟にしてしまいました。

同じく軍事大国であつた私たちの国も同様の運命をたどり、この lヶ 月後、1945年 3月 10日 の東京大空襲、

4月 からの沖縄での地上戦、8月 のヒロシマ、ナガサキの原爆投下により多くの街が廃墟と化し、50万人余

りの市民、多くの子どもたちのいのちが奪われました。

戦争は始めるときも、終わらせようとするときも、自分たちの国を守るためという理由で行われます。そ

のための「備え」や抑止力とされる軍事力はいつの時代も攻撃するための道具になり、戦争の犠牲になるの

は一般市民、子どもたちです。そんな戦争で悲しい思いをした人々の回い決意により憲法 9条がつくられ、

「二度と戦争しない」「争いを武力で解決 しない」と私たちは誓いました。それなのに私たちの国は、憲法

9条に自衛隊を書き込み「国を守るための戦争」を準備しようとしています。「星の王子さま」で有名な

サン=テグジュペリは言つています。「平和な時期には、何がどこにあるか、いつも分かる。どこに行けば友

達に会えるかも知つている。しかし、こういう基盤が崩れるとき、世界の中に自分の居場所がなくなるとき、

どこに行けば自分の愛する者と会えるか分からなくなるとき、海にでた自分の夫が帰つてこないとき、平和

は死ぬ」。

自分たちの暮らしとは関係がないと思つている人に「気がついたときにはもう遅いのです」と心を込めて

伝えましょう。                           2019年 5月 3日

「戦争させない、9条壊すな! 5・ 3兵庫憲法集会」

●
16月

冒5日 (土 )西 区民センター 2階第 3会議室

「私のシネマライフ」 神戸映画サークル協議会

～詳細はチラシをご覧下さt｀～

● 7月 20日 (土 ) 西区民センター 2階第 3会議室  14:00～ 16

「自民党改憲 4項目について」 鈴木員澄 龍谷大学名誉教授のお話 し

00

14i00～ 16:00

長久武司さん

(参加費300円 )
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★ 東日憾 7■ ,日 (目 16:00～ 17:00



兵庫憲法集会が開催

5月 3日 、「兵庫憲法集会」が三宮

東遊園地において、参加者 9000名 で

開催されました。

天皇代替わりとなった今年、参加者の

多くが新たな思いをもって「戦争をさ

せない、9条壊すな」の声を挙げまし

た。集会は、川口真由美さんの歌で始

まり沖縄の歌、韓国の「真実は沈まな

い」を熱唱。ゲス トの落合恵子さんは

「防衛より防災を」「壁を倒せば橋に

なる」を紹介し、9条を守る運動の更

なる拡がりを訴えました。

最後に「辺野古」からのメッセージ、

高校生の憲法宣言が行われ、五月の空

の下三宮の中心街をパレー ドしました。

当会からも15名が参加しました。

(春 日台 0)

「居洒晨9条」開催報告

オスプレイ (5/30玉 川さんの「そもそも総研」より)

昨年 10月 米軍横田基地 (東京)にオスプレイ

CV22が 5機 (計画 10機)配備され、振動 (窓

がラスがビリビリ)・ 騒音 (いままでの飛行機と音が

違 う)・ 市民を標的 (機関銃の銃口が下に向けら

れている)等周辺住民に不安を与えている。

特に CV22は特殊作戦用で危険な訓練あり。

普天聞基地 (沖縄)と 同様に入口密集地にある

横田基地 (本土)の実態です。むすびに「やはり

沖縄の問題は日本全体の問題」と認識 したい。

他団体のおしらせ

講演「辺野古新基地建設は頓挫する」

北上田 毅さん (沖縄市民連絡会)

6月 16日 (日 )14時～

あすてっぷ KOBE(大倉山駅徒歩3分 )

ジヨ″

・・テレビ見ず新聞閉じて代替わり  現妻

・記念日に我が家の時計は皆違う  骨歩

neginokai9@yahoo. co. jp l=投稿お待ちしております。

2019年 6月 発行 :西神ニュータウン 9条の会
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小雨が降るなか西神 NT9条の会主催の

夜のイベント「居酒屋 9条」が 5月 28

日開催されました。前回までの会場であ

つた「ほつこり庵」が 1月 に開店してし

まつたので、今回はまた以前の白木屋で

の開催となりました。初参加 2名 を含め

て 19名 の参加です。6時半からスター ト、

最初に幹事の開会挨拶、乾杯の発声で飲

み会が始まりました。会場は奥の座敷が

貸し切りとなり、次から次へと運ばれる

料理を食べながら懇親しました。30分ほ

ど経過してから参加者一人ひとり自己紹

介と近況報告をしていただきました。

印象に残つた話を以下列記します。

① 74年前の神戸空襲の記憶を後世に伝

えていくために、神戸に平和記念館を

作る運動をしています。6月 30日 に講

演会がありますので、是非ご参加を。

② ネパールで今年 8月 に原爆展を企画

しています。そのために 7月 25日 に

はネパールに帰ります。

③ 2年後に西神地区に音楽ホールと図

書館が建設されます。自分たちの住む

街を文化漂う街にして行くために、よ

り良い施設となるように 9条の会と

しても一緒に運動してしヽきませんか。

今回の「居酒屋 9条」もさまざまな意見

交流がなされて、有意義な飲み会となり

ました。     (幹 事 M.H)
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西神のみなさんに 投票を呼びかけましょう

今までにない遅い 6月 末の梅雨入 り。ジメジメする日々が続 く7月 、この 21日 (日 )が参議院選

挙投票です。私たちはそれぞれの生活や社会や歴史への考えや思いがあります。その思いなどを選

挙という行為で表現 しましょう。

安倍さんは支持率アップに躍起です。ここ数か月前だが思い出 してみましょう。代替わ り、「令和」

の大連呼。 トランプ来日の「抱き着き外交」。安倍首相は吉本の舞台に出演 し、そして吉本の芸人を

官邸に呼ぶ。そしてG20と 。

自民党は多大の広告費を投入 して「自民党 2019『 新時代』」というキヤンペーン開始 している。

10代の若者 5人 と一緒に登場 し、6人 目に安倍晋三が「未来をつ くりたい」と語つている (自 民党

公式サイ トより)。 また、「TOKIOの みなさんと再会 しました」と写真入 りの公式ツイッターで

発信 している。それは間違いなく、憲法 9条に自衛隊を明記 し、海外派兵へと突き進んでいくため

の支持率アップです。私は、子どもや孫の未来を考えるとそれを許すわけにはいきません。それを

投票で表現 します。

沖縄の県民投票で、沖縄の人たちは、辺野古基地建設の反対 日賛成の二択に、“どちらでもない"

を加えて三択にすることで、県民の投票行動の枠を広げる選択をしました。結果、基地建設反対票

は過去最大を示 しました。困難な中、あきらめないで、民主主義の拡大をこつこつと進める沖縄の

人たちです。

私たちもこの沖縄の人たちに学んで、私たちの生活や未来への思いを参院選投票で表現 していく

ために、とにもか くにも全ての有権者が投票に行 くことを呼びかけませんか。きっとそれが、改憲

勢力が参院での 3分の 2減少につながつていくと考えます。

(た けし)
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0)7月 20日 (土 ) 西 区民センター 2階第 3会議室  14:00～ 16:00
「自民党改憲 4項目について」 鈴木員澄 龍谷大学名誉教授のお話 し

※詳 しくはチラシをご覧ください。     (参 加費 300円 )

●)3月 26日 (■ )かすがプラザ集会室  10100～
「夏休みおやこリトミックの会」～昨年好評の ミュージカル第 2弾 !

膊颯場のご弓爵徊J■)運壁

★ 凛回賠 8躍 響目 (1ホ ) r6:00～ 17300



6日のつどい「私のシネマうイフ」

当会の会員でもあり、映画サークルで

活躍されている長久武司さんのお話を

聞きました。

長久さんが出会つた人たち、(淀川長治

さん、山田和夫さん)のお話、印象に残る

映画の話など、具体的なお話が大変興味

深かつたです。

印象に残る3本として、「しあわせの黄

色いハンカチ」をあげ、主人公の高倉健

役ではなく、武田鉄矢の役だそうで、「真

面目に生きなあかんなあ」と、自分と重

なつたとのこと。あと2本は、「柳川掘割

物語」「無人の野」 (ベ トナム戦争をベ ト

ナム側からえがいている)。 戦争映画につ

いて、背景の歴史を知ることが特に大切

であること。また、話題となつた「永遠

の 0」 について、自分はきちんと批判し

たと話していました。

40年、映画を見続け、先輩たちに学び、

多くの人たちと交流してこられたお話、

続編に期待したいです。

そして「映画を観に行こう」「人と話そう」

そんな気持ちになりました。

参加者 20名 。   (角 屋克子)

公式 HP更新 しました。毎月充実のエッセイ♪

「西神 9条」で検索してね。

「辺野古新基地は頓挫する」

6月 16日 兵庫県弁護± 9条の会によ

る講演会が開催されました。

講師は、北上田毅さん (沖縄市民連絡会)

土木技術の専門家で、「辺野古」抗議船の

船長である一方大浦湾の軟弱地盤を指摘

し、基地建設は困難であると訴えていま

す。要旨は次の通り
,大浦湾は、2本の活断層と急峻な地形や

軟弱地盤が広がり土木技術や環境保全

の観点からその建設は困難である。

・基地が完成しても不等沈下で巨額の維

持費が必要 (関空では5年で 1000億円)

・基地建設費は当初、2310億円だつた

が沖縄県試算では 2兆 6500億円。
口今後防衛局は、地盤改良工事など各種変

更申請が必要となるが県知事は不承認
口埋め立て工事は土建会社などによる利権

構造となつている。

警備費だけで2000万 円/日 、78億円/年

投入。
口海兵隊はグァム移転により2000名規模

に縮小し新基地は不要。

講演内容は、「世界」7月 号に掲載

(Y.0記 )

籠団体のぶ鐵らせ

映画  「誰がために憲法はある」

松元じ日の一人語り「憲法くん」な

演じる名優・渡辺美佐子の鎮魂の旅

監督は原発事故なテーマにしたドキュメ
":l―「大地な受け継ぐ」の井上淳―です。

'自
6日 (土)～

'日
12日 (金)12:30～

7日 13日 (土)～7日 i9日 (金)il:30～

元町映画館で上映予定

2019年 7月 発行 :西神ニュータウン 9条の会
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自衛官、兵士の二文字隠れてる (現妻)

牛丼に生卵落し仕送り日    (骨歩)
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歩いて 5分 西神中央駅前に、2年後
文化芸術ホール、西区図書館が誕生します ..|

猛暑の夏が訪れてきました。参院選、みなさんどうでしたか。野党共闘の成果でしょう、参院での改

憲派勢力を2/3以下にからくも抑えることができました。選挙後、安倍首相は憲法の “議論"を しよ

うと “ことば"を投げかけています。“議論"と言えばあたかも前向きなような、世論受けする “こと

ば"です。思いおこせば私たちはこの “ことば"に どれほど惑わされてきたでしょうか。

私は、“ことば"に惑わされない言葉を見抜く力、そのためには優れた芸術 腱文化に触れていくこと

で、豊かな感性や柔軟な理性を育むなら、事実を提えることができるのではないかと考えています。

その文化 晏芸術や言葉に身近に触れる文化芸術ホールと西図書館が 2年後にできます。現在のみなと

銀行前の道路を隔てた空き地に、独立の建物として、まさに、“下駄ぱき"で行くことができる文化施

設ができるのです。図書館は延べ床面積約3000パ で収容能力 (書架、書庫等)が計画され、ホール

は客席500席程度で音響のNC値 (室の静けさを表す指標)は 20を 目標とするなど詳細まで提示され、

この秋に業者が決まり、再来年完成の流れです。

話は変わりますが、佐賀県伊万里市民図書館の入り口には、「図書館の自由に関する宣言」が掲示さ

れ、それは憲法 21条の表現の自由、知る権利を保障する原則と言われています。市民は「歴代の館長

さんたちから『図書館は平和と民主主義の砦だ』とお聞きした時は感激しました」と、市民と共に育つ

市民図書館になつています。

私たちも、行政や専門の業者に任せるのでなく、「西区民と共に育つ図書館、文化芸術ホールを『平

和と民主主義の砦』に」していくために、多くの区民、文化団体、婦人、平和団体等々、そして大学や

高等学校も一緒になつて文化芸術ホール、西区図書館づくりをしていきませんか。そして、私たちや子

どもや孫に豊かな感性や理性を育む文化の街づ くりを目指 しましょう。

たけし

Acf Now'(イ千)の日行動 あなたもご参加を『

大毎日
=回

」回堅Wu鵬菫コ眠霊里IQ上九轟壌査壼1」07ビ
=IL行

動を続けて[1ま■,

●)8月 26日 (月 )かすがプラザ集会室  10:00～ 11:30
「リトミックと絵本であそぼう」～夏休みおしまいのひとときをみんなで遊びましょう～

※詳 しくはチラシをご覧ください。

●  9月 2,日 (土 )西区民センター 2・ 階 第 3会議室 14:00～ 16:00

「辺野古の今 と沖縄の苦痛」  富樫 守 さんのお話 し(沖縄県読谷村在住 )

参加費 300円

つ どい の力 知 ら せ

☆寮回赫9目 [曇 日(費)※都合にト
‐ リ 9 1ま 10日に実施します。 ]●:00～ 17300



9条改憲 ギ:lギ :'の政防 「自民党改憲4項目」と平和0取 り組み

7日 のつどい 鈴木員澄…籠谷大学名誉教授

参議院選挙が終わりました。

結果は、みなさん新聞等でご覧になつてい

る通りです。各紙の一面扱いは微妙です

が、それでも「改憲勢力三分の二に届かず」

が多く見受けられました。

消費税増税、年金問題はじめ国民生活の

喫緊 (こ のきっきんという表現を使用する

こと自体、古いのかもしれません)課題は

たくさんありましたが、全体としてみれば

安易に安倍改憲はさせない、という民意に

なつたのではないでしょうか。それでも

「少なくとも議論すべきだという国民の

審判は下つた」という安倍首相の認識は、

首をかしげざるを得ません。

心配なのは、野党のなかでの寝返りで

す。すでに議論はすべきだという国民民主

や、まさかの NHKか ら国民を守る党など、

安倍首相が改憲論議にひきずりこもうと

策動しています。私たちは、これまで以上

に9条守れ、改憲論議は必要ない、の声を

あげていくことが必要ではないでしょう

か?国会の議席は決まりましたが、国民の

運動が大事です。

暑い夏、平和を守れ、核兵器廃絶せよの

運動とともに 9条改憲やめよの宣伝にと

りくみましょう。 (美賀多台 川崎 環)

7月 20日 西区民センターにて 24名 の参加

で 7月「つどい」を開催しました。 講師

の鈴木さんは、憲法、行政法の専門家で

京都伏見区で 9条の会の運営もされてい

ます。

1.「 自民党改憲 4項 目」について

(1)自衛隊の明記 この改憲案は現憲法

9条に「自衛のための実力組織として内

閣総理大臣を最高の指揮監督者とする自

衛隊を保持する」記しています。この追

記は「後法優先」の原則により現 9条の

「非武装中立」を否定する事になります。

又総理大臣を自衛隊の最高指揮者とする

規定は明治憲法の「統帥権」と同じ意味

をもちます。

(2)緊急事態条項 改憲案は「大規模な

災害などにより国会による法律制定のい

とまがない特別な事情あるときは、内閣

は政令を制定できる」と記しています。

緊急事態とは、「法によつて事前に許され

る無法状態」であり個人の人権保障とい

う憲法原理に反しています。それはヒッ

トラー時代のワイマール憲法緊急事態条

項になる危険性を学んでいます。

2.これからの平和活動について

現憲法は「非現実的」という非難に耐

えながらとりわけ 9条の非武装平和条項

は多くの市民に定着し現在の「平和」な

現実を形成してきました。

戦争は「違法」なものであり9条のめ

ざす「積極的平和」Iま、基本的人権を保

障し核脅威のこの時代の実践的課題で

す。 詳細は、HP参照.(春 日台Y.0記 )「西神 9条」で検索してね。

2019年 8月 発行 :西神ニュータウン 9条の会

〔連絡先〕TEL 090-3359-0776(大 西 )

://www. ne. i p las ahi/seis vonokaitHPl http
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目税庁 生前退位に 贈与税  (現妻)

拾つては 捨て夏のパス行く (骨歩)

n旦菫nOkal望壁ah璽.●。.上

に投稿お待ちしております。
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日韓関係改善のための対話促進を !

日本と韓国の関係が悪化しています。その発端は、戦時中朝鮮半島から強制動員された元徴用工

に対して、昨年秋、韓国の最高裁が日本企業に損害賠償を命じる判決を下したことに出来します。

この判決に対して日本政府は 1965年に締結された日韓請求権協定によつて両国間の賠償問題は解

決済みであり、そのことを韓国政府が未解決な問題として持ち出すのは国際法に違反していると主

張しています。そして賠償問題を持ち出すのであれば、その制裁として韓国への輸出規制を実施す

ると閣議決定しました。しかし日韓請求権協定で賠償を放棄したのは国家間の賠償問題であり、個

人の損害賠償権は認められるというのが日本政府の公式見解です。また最高裁判決もそのことを認

めています。

なぜこの問題が出てきているのでしょうか。それは安倍内閣が一貫して歴史認識において韓国併

合、朝鮮半島の 36年に及′St植民地支配を認めていないからです。今年の戦没者追悼式での安倍首

相の挨拶においても、日本人のみの戦没者に対する追悼を述べただけで、アジア特に朝鮮を侵略し

植民地にした反省と謝罪の言葉はありませんでした。安倍内閣の姿勢が日韓関係の悪化の根本的

原因なのです。

日本の終戦記念日は、韓国では日本の植民地支配から解放された「光復節」として祝われていま

す。今年の光復節で韓国の文大統領は歴史問題で「過去を顧みることは未来へと進むこどだ」と述
べ、「日本が対話と協力の道に出れば、我々は喜んで手をつなぐ」と呼びかけました。日本政府が

この呼びかけを無視したために、韓国は「日韓軍事情報包括協定」(GSOMIA)の 破棄を通告し

て、いよいよ日韓関係は泥沼化してきています。悪化の原因は日本政府が政治に経済問題を絡めて

きたためです。一刻も早 く両国で外交交渉をすすめ、解決の糸口を見つけ出 していかねば

ならないと思います                    (竹 の台 M.H)

Ac+Now'(イ手)の日行動 あなたもご参加を J

☆毎屋
=鳳

J理目響顕回蛭Í菫憲 N9_二 九聾 す●IFロピ
=I曖

理餃晰墨【1整重Q

★凛回は

'0日 '日

(史)r● :00～ 17:00

輌

●  9月 2'日 (土)西区民センター2階 第 3会議室 14:00～ 16100
「辺野古の今と沖縄の苦痛」 富樫 守さんのお話し(沖縄県読谷村在住)

※詳しくはチラシをご覧下さい。       (参 加費 300円 )

●  '0月 ,9日 (土 )

西区民センター2階 第 3会議室  14:00～ 16:00 (内容検討中)

●  '1月 30日  (土 )

立命館大学平和ミュージアム見学実施を検討中

(‐iつ ごいのお 知 ら せ

Stta口励口
「

Z′ノタ

」И2Zレ′

鐵鐙予
欝

I

キ



20:9.8.6広 島原爆慰霊祭

「平和へ0誓い」 (抜すい)

私たちは、広島の町が大好きです。

広島には、私たちの大切なものがあふれて

います。

1945年 8月 6日 、この広島で地獄のような

光景が広がつたのです。

大好きな町の「悲惨な過去」です。

私たちは、大切なものを奪われた被爆者の

魂の叫びを受け止め、次の世代や世界中の

人たちに伝え続けたい。

「悲惨な過去」を「悲惨な過去」のままで

終わらせないために三度と戦争をおこさ

ない未来にするために。

国や文化や歴史、違いはたくさんあるけれ

ど、大切なもの、大切な人を思う気持は同

じです。

自分の周りを平和にすることは、私たち子

供にもできることです。

大好きな広島に学ぶ私たちは、互いに思い

を伝え合い、相手の立場に立って考えま

す。意思をもつて学び続けます。

被爆者の思いに、私たちの思いを重ねて、

平和への思いを世界につなげます。

こども代表

広島市立落合小学校 6年

広島市立矢野小学校 6年

金田

石橋

秋佳

忠大

8月のつどい

:,ト ミツタと絵本であそぼう

たんぱぽお話の会(西神ニュータウン

9条の会主催)で は、最後の夏休みを親子

で楽しんでいただこうと春日台、美賀多

台、樫野台地域に 3800枚のチラシを配

布し、8月 26日 (月 )に春日プラザ集

会所で、「リトミックと絵本であそぼう」

を開催しましたところ、子どもさん40
名、大人29名の参加があり、楽しいひ

と時を過ごしました。

リトミックでは、音楽に合わせ、

①身体活動、②リズム遊び、③楽器遊び

を親子や仲間と触れ合いながら楽しみま

した。子ども達の嬉しそうな笑顔が印象

的でした。

絵本で遊ばうでは、大型絵本「そらま

めくんのベッド」 大型紙芝居「うらし

またろう」 切り絵紙芝居「ヘンゼルと

グレーテル」を、おはなし糸車の皆さん

に読み聞かせをしていただきました。

本の内容や手作りの紙芝居に感動された

ようでした。

アンケー トの感想の中でも内容、企画

が良かった事や、親子で楽しめたことが

書かれてありました。

私達スタッフ (12名 )も楽しませていた

だきました。

厳 しい暑さの中、チラシを配布をして

くださつた皆さんありがとうございま し

た。        (H.M記 )

゛ ´

“J
′d)

句

2019年 9月 発行 :西神ニュータウン 9条の会

〔HP〕 11」L上]gLi`∠璽墾こ璽ニユQ二i]QりlELttLlli基≦⊇」LSlLLi型19Liェ≦≧堅⊇]ヒュi

〔連絡先〕TEL 090-3359-0776(大 西 ) HPに リンク

原爆忌 白百合のみな、黙構す  (現妻)

=歳
児が 年上の算 捕まえた (骨歩)

n豊麗nOkai盤整h00.00.理

に投精お待ちしております。
「西神 9条」で検索または ORコ ー ドで HPヘ

プ
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神戸市のシンポ中止問題を考える

8月 31日 (土 )、 神戸市勤労会館で「津田大介さんの神戸シンポ

中止問題を考えるつどい」が開催 され、参加 してきました。急な企

画で、告知期間は短かったのですが、100名 の会場は立ち見がたく

さん出る盛況ぶ りでした。

この問題は今、発端となつたあいちトリエンナーレの「表現の不自由展 口その後」がネ トウヨ

などからの脅迫により中止に追い込まれ、文化庁が後付けの理由で補助金の不支給を決定すると

いう展開になつています。

神戸市が予定していたシンポは「アー トは異物を受け入れるのか」というテーマで、愛知の

不自由展の監督である津田大介氏をシンポジス トとしていたところ、一部の自民・維新の議員が

ツイッターに断固反対と投稿し、神戸市当局がまだ何も問題が起こっていないのに中止としまし

た。こうした経緯について日本共産党の味口市議、新社会党 (会派は “つなぐ")の粟原市議が報

告し、立命館大学の伊藤講師、川元弁護士、会場の参加者から発言がありました。

愛知の場合と決定的に違うのは、ガソリン携行缶もっておじゃまする、などの具体的な脅迫など

何もないのに、津田氏が参加するというだけで神戸市は中止とした点です。会場からも「これは憲

法 19条の思想・良心の自由の否定だ」との声が上がりました。今回の神戸市の対応は、気に入ら

ない企画があれば脅しをかければ中止に追い込める、といつた前例になりかねません。私たち市民

も表現の自由と機会を守れ、の世論と運動を広げていくことが求められます。ヘイ トを許さず、真

実を語る、そうした地道な努力を続けていきましょう。

美賀多台  川崎 環

Ac+Now(イ 手)の日 あなたもご参加 Jを

「 No r r

輻 褪蟷鼈聰談翁縣鋏 饒 爆鰺

●  ,0月 19日 (土)西区民センター2階 第 3会議室 14:00～ 16:00

「人間の知性と人工知能」  西元善郎さんのお話し

※詳しくはチラシをご覧下さい。  (参 加費300円 )

0),1月 30日 (土) 立命館大学平和ミュジアム見学

(西神中央駅に集合 して出発、三ノ宮駅でも可 )

参加ご希望の方は大西 (090-3359-0776)か 運営委まで申し込んで下さい
詳 しくは次号でお知らせ します。

★`神戸憲法集会 11月 3日 (祝)神 戸市勤労会館 13:30～
<講演> 高作正博 関西大学法学部教授

☆ 凛回勝r冒 月 冒日 ( ):● 300～ コ7300



サAリ ン紀行

9月 初めにサハ リンヘ行つてきました。

戦前サハ リン南部は日本の統治下におか

れて樺太と呼ばれていました。約 42万 人

の日本人が住み、ソ連の対日参戦後は最後

の地上戦が闘われて、多くの戦争犠牲者が

でました。第 2次世界大戦後は旧ソ連 口口

シアが統治 し、現在に至つています。1日樺

太庁庁舎が博物館に使われており、王子製

紙工場跡などが残つているだけで、日本統

治の面影はほとんど見かけず、平和な街に

なっていました。

現在のサハリンは石油や天然ガスなど

の豊富な地下資源があり、ロシア国内から

も大勢の労働者が働きに来ている活気あ

る島になつていました。

訪問した日が9月 2日 で、1945年 日

本がポツダム宣言を受諾して無条件降伏

した日です。ロシアでは戦勝記念日となつ

ており、それを祝って夜中花火が打ち上げ

られているのをホテルの部屋から見るこ

とが出来ました。丁度小学校の入学式があ

り、着飾つた少女たちに出会いました。

大変愛らしかったです。(竹の台 M.H)

2年後に西神駅前に「文化 =芸術ホール

と図書館」完成予定です。神戸市の話を聞

き、私たちの思いや要望を伝えましょう :

とき ::1月 24日 (日 )iO時～1:時 30分

ばしよ:画区民センター2階第3会議室

ないよう :芸術ホーんについて神戸市から

の説明と話し合い

9日 のつどい  冨樫守さんのお話

『辺野古0今と沖縄の苦痛』

9月 21日 、西区民センターにて開催さ

れました。参加者は21名 。

講師の冨樫さんは、神戸生まれ、沖縄で長

く教師をされ現在は「辺野古」のたたかい

に参加されています。

沖縄は、沖縄戦、米軍占領、サンフラン

シスコ条約での分断、本土の米軍移転のよ

る基地拡大などにより今日まで住民のい

のちと暮らしが蹂躙されてきました。

そしてそれに抵抗して島ぐるみのたたか

いが続いています。辺野古基地反対の民意

の底流にはこの沖縄の歴史があります。

現地でたたかつている人たちの多くは、

60,70年安保世代です。親の世代の悲惨

さを引き継ぎ、次の世代にも伝えていきた

いと願つています。

今後、大浦湾の工事が始まりますが軟弱

地盤、活断層があり県試算でも 13年の長

期工事が予想され、新たな県知事許可が必

要となります。たたかいは、「勝つために

あきらめない、腹八分でたたかう」のです。

政府は、今後も権力と金を使って沖縄の分

断を図つてきます。

今、本上の市町村議会でも辺野古 S丁OP

の採択が進み始めています。

冨樫さんは、最後に「辺野古は現地のたた

かいだけでは止められない。全国の世論が

帰趨を決める。各々の地域や議会で辺野古

反対の声を挙げてほしい」と。

書港は みな声あげて 明日を決め (現妻)

酎ハイが また薄くなり 秋の風  (骨歩)

″ n豊饉nOkai望堕生∞.00.12

蜀  l=投稿お待ちしております。

2019年 10月 発行 :西神ニュータウン 9条の会
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〔連絡先〕TEL 090-3359-0776(大 西 ) HPに リンク
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西区住民有志からのお知らせ

神戸市「出前 トータ」やりま
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「桜を見る会」さらなる追及を !

〈夢なんかいらない〉 くもうくたびれちゃつた〉

堰を切つた濁流が家をのみ込んでいく― 泥とがれきに埋もれた民家一

増えつづける避難者。牙をむいた台風の被害があらわになっていくその最中、安倍政権は来年の

首相主催の「桜を見る会」の予算を今年の 3倍の 5700万 円に増やす閣議決定をしました。

直後の予算委員会。共産党の田村議員の質問で安倍首相や与党議員らが税金を使って「桜を見

る会」を私物化 している実態をただされました。

SNSで 批判が拡が り、当初閣議決定の報道だけをして、あまり関心を示さなかったメディア

もいっせいに問題視 して、来年は中止にせぎるをえなくなりました。

この私物化を追及されていくと逃げ道がない、内閣総辞職につながるという危機感からの中止

です。追及から逃げたのです。

安倍首相が芸能人や後援会の人たちとハイタッチして記念写真を撮 り、駆けず り回るをテレビ

でみていて憤 りと同時にこちらまで哀 しい気持ちになります。安倍さんのフアンクラブの集いの

ようだ、と誰かが言つていましたがまさにそうです。

哀 しみは私物化を問題とも思わない首相が私たちの国の トップに居ることの不幸です。あまり

に鈍感、日本は政治的には後進国と思わざるをえません。

安倍晋三さん、被災者の現実がどれだけ見えていますか。国会で逃げる首相の公私混同を徹底

的に追及して、陳腐な行事は廃止にするべきです。 (狩場台 Y口 Y)

AcI Now(イ千)の日行動 あなたもご参加を r

童壼産士」里遭亜盤」:凛ヨ腱血で1[ヨ騒 ■9´1」LttJ艶臓 上』②烈重
=:Lttl助

鶴皿
=0■

披 L_

● '2月 22日 (目)西 区民センター2階 第3会議室 14:00～ 16:00

冨田宏治 関西学院大学教授に聞く ※詳しくはチラシをご覧下さい

● 2020年 1月 19日 (日 )西区民センター2階第3会議室 14:00～ 16:00(内 容未定)

● 2020年 2月 15日 (土)西区民センター2階第3会議室 14:00～ 16:00 総会

● 2020年 3月 ,4日 (土)'3日年のつこい

西区民センターなでしこホール   池内 了宇宙物理学者の講演と文化行事

マ曇 ゃヽお1舞:ら せ

☆ 凛回は2020年 r目 ∬藝 (1畠:)]1300～ 17300
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ご脇力お耀影〕

「神戸市議会に辺野古基地建設について

の意見書採択な求める署名」

2019年 12月 発行 :西神ニュータウン9条の会

〔HP〕 111ニコDLLl△坐墾こ
=ニ

ユQ=」]QttELttELll」」1壺」豊」LE」 L上i二型:曰LiェQll`⊇ ]ヒュi

〔連絡先〕TEL 090-3359-0776(大 西)

黎
HPに リンク

今回、神戸市の 10以上の市民団体

が参加して「辺野古請願署名実行委

員会」が設立されました。

わたしたち西神ニュータウン 9条の

会は、辺野古建設を中止する趣旨に

賛同じ、署名活動などに参加するこ

とにしました。

今年、県民投票で辺野古反対の沖縄

の人たちの民意が示されたにも拘わ

らず政府は米軍基地の建設を進めて

います。

辺野古の問題は、沖縄だけでなく本

土の私たちの問題でもあります。

建設強行は、地方自治を否定するも

のです。今、55の 自治体で辺野古意

見書が採択され政府に工事の中止を

求めています。

非核神戸方式をもつ神戸のおおく

の市民の方々に

1.「国は沖縄県と誠実に対話をする」

2.「辺野古基地建設をいったん中止

する」の請願署名のご協力をお願い

します。

出前トータ 文化・芸術ホーんについて

11月 24日 、神戸市都市局新都市事業部内陸ロ

臨界計画部事業推進第 2係長谷口文彦氏、第 4

係長安原弘樹氏の出前トクが行われました。

参加者は 25名 、西区住民 口音楽演奏者や演劇

関係の人ぴとが集まりました。

神戸市から、「町の魅力やブランドカを向上さ

せるために、民間事業者の企画力等を生かして

①文化芸術ホールの整備及び管理 E運営

②新西図書館の整備等での公募で、優先交渉事

業者決定」したこと、そして現在その業者と特

に演目や貸館などで年度末を目途に話し合いを

詰めていることが話されました。特に今回は地

域の参加として、市民サポーターを募集してい

くことも話されました。それらに対して参加者

10数名から要望、質問等が出されました。

都市空間向上計画との関係やバリヤフリーや

チケットと交通料金の低廉化、そして業者との

協議内容や運営についていつごろ市民にどう知

らせるか、市民の意見をいつ聞くのか等、多様

な意見が出されました。総じて今行われている

神戸市と業者で大筋が決まってからの市民への

説明では遅すぎる、「私たちの町のホール」には

住民の意見を聞くべきではないかという意見が

出されました。

「出前トーク」後、残つた人たちで今後どうする

か話し合いました。とりあえず今回出された要

望等をまとめ、今後も神戸市との話し合いをい

っそう強める必要性があり、そのためにも、集

まりの熱量を高めもつと地域に広げていこうと

いうことが確認されました。

「神戸市との話し合い」事前打ち合わせを

12月 23日 (月 )午後 6時から西区民センタ

ー第 3会議室で行います。

職 りゆく 魚も人も 頭から  (現妻)

眼はスマホ :暉 にイヤホン くちマスタ

〈骨歩)
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に投稿お待ちしております。
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